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Рыбные ряды: оптовые цены на рыбу в центральных регионах сохраняют стабильность 
За неделю с 21 по 27 июня цены на мороженую рыбу в оптовом сегменте внутреннего рынка демонстрировали 
разнонаправленную тенденцию. На Дальнем Востоке в условиях активного спроса цена на минтай увеличилась на 2,7% – 
до 76 рублей за кг (но остается на 1,3% ниже по сравнению с ценой на начало года). Цена тихоокеанской трески на 
прошедшей неделе осталась на уровне 163 рублей за кг, тихоокеанской сельди – на уровне 72 рубля за кг. На первые 
партии лососевых видов рыб путины этого года цена только формируется. На Северо-Западе в связи с сезонным 
сокращением спроса цены на треску и пикшу понизились на 0,4% и 2% и составили 229 рублей и 148 рублей за кг 
соответственно. Цены на атлантические скумбрию и сельдь остались на том же уровне – 185 рублей и 102 рублей за кг. 
В центральных регионах цена на минтай увеличилась на 2,2% и составила 94 рубля за кг (на 3,1% ниже по сравнению с 
началом года). В то же время цены на другие виды мороженой рыбы не изменились: скумбрия стоит 193 рубля за кг, 
сельдь – 110 рублей за кг, мойва – 125 рублей за кг. 
Средний уровень потребительских цен на рыбу мороженую неразделанную с 15 по 21 июня возрос на 0,1% (источник: 
fishery.ru) 
 
Обзор российского рынка тихоокеанского лосося и прогноз на 2021 год 
TRADEX опубликовал обновленную информацию о российском рыболовстве и рынке, так как промысел лосося ведется как 
на Аляске, так и в России, в то время как Китай продолжает задерживать экспорт морепродуктов из России, а российские 
суда по-прежнему не хотят доставлять продукцию в Китай. Прямой экспорт российских морепродуктов в Китай в 2021 году 
резко упал – стал в пять раз меньше, а по состоянию на 2 мая экспорт в Китай составил всего 84 тысячи тонн по 
сравнению с 389 тысячами тонн за аналогичный период прошлого года. Это снижение напрямую связано с отказом Китая 
принимать морепродукты из России. 
Фактически, новое неофициальное правило от Управления таможенной инспекции и карантина КНР (CIQ) заключается в 
том, что все рыбное сырье из России должно быть загружено в контейнеры и отправлено напрямую в Китай, любые 
перегрузки не принимаются. 
Из-за дороговизны порта Далянь большинство российских судов сейчас даже не доставляют контейнеры в Далянь. 
Поскольку это неофициальное постановление, то оно интерпретируется, как попытка таможни намеренно замедлить этот 
процесс. В то время как российский экспорт морепродуктов в Китай резко упал, российский экспорт замороженных 
морепродуктов в Японию взлетел до небес. 
В первом квартале 2021 года объем экспорта замороженной рыбы в Японию увеличился в 3,2 раза до 9,9 тысячи тонн с 
оценочной стоимостью 42 миллиона долларов. 

Основная часть этого объема пришлась на замороженную нерку, за которую было получено 36 миллионов долларов, в то 
время как в прошлом году ее поставки составили всего 1,4 миллиона долларов. 
Переход к началу одного из крупнейших промыслов тихоокеанского лосося и сезон тихоокеанского лосося в России 
начался 1 июня - одновременно с началом сезона летнего лосося на Аляске. 
Уловы России в основном включают горбушу, кету, нерку и кижуча - и в этот нечетный сезон Россия прогнозирует улов 
около 459 тысяч тонн, или примерно 300 миллионов рыб. 
Для сравнения, Аляска прогнозирует вылов 190,1 миллиона рыб в этом сезоне. 
Статистически нечетные сезоны на Аляске всегда давали урожай не менее 90 процентов от предсезонного прогноза (за 
исключением 2011 года, когда было выловлено 87 процентов от прогноза, однако 2013, 2015 и 2017 годы показывают, что 
урожай значительно превышает 100% от прогноза). 
По прогнозам, в этом году во всем мире будет выловлено около 930 000 тонн тихоокеанского лосося во всех странах, 
включая Канаду, Японию и Корею. 
Спрос на лосось будет выше, чем в прошлом году, поэтому ожидается, что запасы уже будут предварительно 
законтрактованы или ограничены, а цены будут иметь тенденцию к росту. 
В этом году это рынок продавца, и все, кто замешкается или попросит скидку, будут отправлены в конец очереди. 

(источник: fishery.ru) 
 

 



 
Рыбаки с 2021 года будут получать топливные субсидии для промысла в удаленных районах 
Правительство России утвердило правила предоставления субсидий отечественным рыбодобывающим предприятиям для 
возмещения до 30% затрат на судовое топливо при промысле в удаленных районах. 
Получить финансирование можно будет в 2021 году. На эти цели в федеральном бюджете предусмотрено 461,5 млн 
рублей. 
Предельная стоимость 1 тонны судового топлива для расчета субсидий установлена в размере 760 долларов (в 
перерасчете к рублю по курсу ЦБ РФ). 
Сроки проведения отбора претендентов и порядок подачи заявок на получение господдержки определит Росрыболовство. 
Эта информация будет опубликована на сайте ведомства и на едином портале бюджетной системы России не позднее 31 
августа. 
Ранее руководитель Росрыболовства Илья Шестаков отмечал, что «данная мера будет стимулировать рыбаков 
вернуться в утраченные с советского времени районы промысла и обеспечит присутствие российского флота 
в зонах иностранных государств и конвенционных районах, а также позволит нарастить объемы экспорта». 
Ранее Правительство России внесло изменения в государственную программу Российской Федерации «Развитие 
рыбохозяйственного комплекса», предусмотрев возможность компенсации части топливных затрат для рыбаков. Как 
отмечается в госпрограмме, с помощью такой меры поддержки объѐм реализованной продукции может достичь показателя 
4,6 млрд рублей. (источник: fish.gov.ru)  
 
Рыбаки Сахалина надеются на увеличение прогноза по горбуше 
Предпутинные исследования показывают возможность на пересмотр прогноза по вылову горбуши на Сахалине. Пока 
путина стартовала на Северных Курилах. По данным на 24 июня, объемы добычи тихоокеанских лососей в Сахалинской 
области составили 416 тонн, сообщил Fishnews президент региональной ассоциации рыбопромышленных предприятий 
Максим Козлов. «Путина идет, вылов пока неплохой», - отметил он. 
Первыми к промыслу лососей в островном регионе приступили рыбаки Северных Курил. Руководитель АРСО напомнил, что 
в этом году по соглашению с Камчатским краем сроки открытия лова в этих промысловых районах сдвинуты вправо - 
предполагается, что это поможет в сохранении ранней формы нерки. 
Путина на Сахалине еще впереди. Рыбаки внимательно следят за результатами предпутинных исследований. «Наука 
делится с нами данными. 24 июня заместитель руководителя Росрыболовства Петр Савчук провел в регионе совещание, 
было озвучено, что работы в прикурильских водах показывают достаточно хорошие результаты. Понятно, что большая 
часть лосося идет, конечно, на Западную Камчатку, но, безусловно, часть этой рыбы следует и на северо-восток 
Сахалина», - рассказал руководитель Ассоциации рыбопромышленных предприятий Сахалинской области. 
По его словам, данные исследований дают надежду на увеличение прогноза по вылову горбуши на острове и пересмотр 
мер регулирования промысла. «В ближайшее время ждем рекомендации науки», - добавил Максим Козлов. 
Власти Сахалинской области поднимали на штабе путины, который проводил руководитель Росрыболовства Илья 
Шестаков, вопрос об усилении рыбоохраны. Недавно ведомство сообщило о готовности прикомандировать дополнительных 
инспекторов в ряд регионов, в том числе для помощи Сахалино-Курильскому теруправлению. 
«Это важное решение, ведь, принимая решения об ограничениях легального промысла для сохранения ресурса, нужно не 
забывать о борьбе с браконьерами. Иначе принятые меры особого эффекта не принесут», - обратил внимание президент 
АРСО. При этом, конечно, проблема нехватки инспекторов рыбоохраны остается острой, добавил он. (источник: fishery.ru) 
 

 

 



 

 
 

 

 
 

 

 

 



 
 

В классификатор для аквакультуры внесут «кормовые» поправки 
Минсельхоз подготовил изменения в Классификатор в области аквакультуры (рыбоводства). В документ планируют 
включить перспективные кормовые ресурсы, технологии их разведения и выращивания. 
Поправки опубликованы на федеральном портале проектов нормативных правовых актов. Общественное обсуждение 
документа продлится до 25 июня, сообщает корреспондент Fishnews. 
Раздел «Объекты аквакультуры» предлагается дополнить микроводорослями – хлореллой, спирулиной, сценедесмусом, 
дуналиеллой и другими видами. 
В видах работ будет разделено кормление – живыми кормами и искусственными. Кроме того, в классификатор планируют 
включить специальные технологии разведения и выращивания кормовых объектов: микроводорослей, ракообразных 
(жаброногих, веслоногоих и ветвистоусых), коловраток, малощетинковых, мухи черная львинка и других. 
Еще один блок поправок касается непищевой рыбной продукции. Ее список дополнят пресноводной племенной 
продукцией: рыбой ремонтного и маточного поголовий, икрой и молодью. 
В пояснительной записке отмечено, что расширение перечня доступных кормов и кормовых добавок в классификаторе 
позволит увеличить кормовую базу и, как следствие, нарастить производство продукции аквакультуры. Кроме того, 

поправки должны обеспечить растущую потребность хозяйств в производстве кормов. (источник: fishnews.ru) 

 
Рыбакам-прибрежникам разрешат потрошить улов на борту 
Тем, кто занимается прибрежным рыболовством, разрешат первичную обработку улова водных биоресурсов на борту. 
Такой законопроект принят во втором чтении на пленарном заседании Государственной Думы 9 июня. 
Как отмечают авторы законопроекта, в последнее время участились случаи, когда сотрудники контролирующих органов 
штрафуют рыбаков-прибрежников за потрошение и обескровливание рыбы на борту. Сами рыбаки аргументируют свои 
действия тем, что в Северном бассейне прибрежные рейсы могут длиться по нескольку суток, в то время как без первичной 
обработки рыба-сырец способна храниться не более 2-5 часов. 
Согласно документу, при ведении прибрежного рыболовства на судах рыбопромыслового флота допускается проводить 
обработку уловов водных биологических ресурсов путѐм потрошения, обескровливания. Вступление этой нормы 
запланировано на 1 июля 2022 года, до этого момента инициативой также разрешается обработка путѐм обезглавливания. 
Один из авторов законопроекта, председатель думского Комитета по аграрным вопросам Владимир Кашин обратил 
внимание на то, что после первого чтения поступили замечания от Федеральной службы безопасности. По его словам, они 
будут урегулированы подзаконными актами до конца 2021 года. (источник: pnp.ru) 

 
Приморские рыбаки добыли более 3 тыс. тонн иваси и скумбрии 
В агентстве по рыболовству Приморского края подвели первые итоги промысла иваси и скумбрии. Добыча данной рыбы, 
отличающаяся высоким содержанием омега-3, началась со второй декады мая. Сезон добычи стартовал чуть раньше, чем 
обычно. «На данный момент приморские рыбаки добыли 2 128 тонн сардины иваси и 976 тонн скумбрии», – подчеркнул 
руководитель агентства Валерий Корко. На промысле в Южно-Курильской зоне работают два крупнотоннажных судна ООО 
«Форпост» и одно судно «Находкинской БАМР». Напомним, консервы из сардины иваси и скумбрии входят в социальную 
программу «Приморская рыба» госпрограммы Приморского края «Развитие рыбохозяйственного комплекса в Приморском 
крае» на 2020-2027 гг. 
Социальная программа, как известно, была разработана по инициативе губернатора края Олега Кожемяко. Благодаря ей 
жители края могут приобрести консервы из рыбы с высоким содержанием полезных жирных кислот омега-3 по доступным 
ценам. 
В целом с начала года предприятия края добыли 386,9 тыс. тонн водных биоресурсов, что составляет 85,3% к объемам 
2020 г. Основной промысел традиционно приходится на минтай и сельдь. 
«В связи с непростой эпидемиологической ситуацией и закрытием китайских портов добыча минтая составила 304,5 тыс. 
тонн, селедки – 40,8 тыс. тонн. Крабов и креветки выловлено около 14 тыс. тонн», – привели недавно статистику в 
агентстве по рыболовству. 
По словам специалистов, в условиях ограничения экспорта рыбы и морепродуктов в Китай есть перспективы наращивания 
экспорта в Республику Корея, Японию, страны СНГ и Африки. Так, объем экспорта рыбы в Южную Корею в первом 
квартале по сравнению с прошлым годом вырос в 1,6 раза, в Японию – в 3 раза. (источник: fishery.ru) 
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Китай официально введет мораторий на рыболовство в открытых морях с 1 июля 
Китай на добровольных началах объявил об официальном вводе моратория на рыболовство в открытых морях с июля этого 
года в целях охраны ресурсов кальмаров. В соответствии с циркулятором, выпущенным Министерством сельского 
хозяйства и сельских дел КНР, с 1 июля по 30 сентября каждого года рыболовство будет запрещено в открытых водах в 
юго-западной части Атлантического океана, которые находятся за пределами исключительных экономических зон 
соответствующих стран, а с 1 сентября по 30 ноября такой мораторий будет распространен на открытые моря в восточной 
части Тихого океана. За указанные периоды все китайские суда, специализирующиеся на промысле кальмаров, должны 
приостановить работу в вышеупомянутых акваториях, говорится в циркуляре. 
В прошлом году Китай в пилотном порядке внедрял мораторий на рыболовство в тех открытых морях в юго-западной части 
Атлантического океана и восточной части Тихого океана, которые являются одними из основных акваторий страны, где 

осуществляется пелагический промысел. 
Благодаря пилотному нововведению ресурсы кальмаров и совокупный объем их добычи в названных акваториях в первые 
четыре месяца текущего года повысились в сравнении с тем же периодом прошлого года, заявили в Министерстве 
сельского хозяйства и сельских дел со ссылкой на экспертную оценку. (источник: fishery.ru) 

 
Вьетнамская провинция Камау планирует получить более $1 млрд от экспорта креветок в 2021 году 
По данным провинциального управления промышленности и торговли, экспорт креветок из самой южной провинции Камау 
(Вьетнам) вырос в первой половине этого года, несмотря на разрушительную пандемию COVID-19. Об этом сообщает 
VietnamPlus. Производство креветки в провинции оценивается в 107000 тонн за этот период, что на 9,5% больше, чем в 
прошлом году, а экспорт составил около 400 млн долл. США, что выше на 16,6%. В этом году Камау, один из ведущих 
регионов страны по экспорту водных ресурсов, по прогнозам, получит от поставок креветок более 1 млрд долл. США. 
COVID-19 находится под контролем в провинции, а также на ее традиционных рынках, таких как США, Европа, Китай, 
Япония и Республика Корея. Поэтому спрос на продукцию ресторанной индустрии на рынках постепенно 
восстанавливается. 
Кроме того, торговые сделки, такие как Соглашение о свободной торговле между ЕС и Вьетнамом (EVFTA) и 
Всеобъемлющее и прогрессивное соглашение о Транстихоокеанском партнерстве (CPTPP), как ожидается, создадут 
благоприятные шансы для страны и, в частности, Камау, для поиска новых рынков. 
В настоящее время в провинции находится более 40 экспортных компаний и 32 перерабатывающих завода, 
обслуживающих экспортные товары, с совокупной производительностью 250000 тонн в год. Продукция из креветок 
поставляется в 60 стран и территорий. 
Статистические данные Управления промышленности и торговли Камау показали, что доходы провинции от экспорта 
креветок в страны, подписавшие EVFTA, выросли на 148,56%; в первом полугодии - на 9,8% по сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года. 
На фоне разрушительного воздействия COVID-19 провинция будет поддерживать торговые акции через онлайн-платформу 
с иностранными дистрибьюторами и предприятиями для поиска новых партнеров. Это также поможет местным фирмам 
предлагать свои продукты на престижных платформах электронной коммерции. (источник: fishery.ru) 
 
Исландия: Лососевые гиганты ведут переговоры о слиянии 
Две ведущие рыбоводные компании Исландии согласились начать переговоры о возможном слиянии. Это Ice Fish Farm и 
Laxar Fiskeldi, контрольный пакет акций, которых принадлежит норвежской компании Måsøval, которая на прошлой неделе 
успешно привлекла 70 миллионов фунтов стерлингов (825 миллионов норвежских крон) в ходе эмиссии акций в Осло. 
Представители двух компаний заявляют, что они начали предварительные переговоры, чтобы «изучить стратегические 
возможности компаний на будущее». Некоторые из их лососевых ферм компаний даже физически расположены довольно 
близко друг к другу. 
Это заявление, хотя и стало новостью, не является полной неожиданностью. В ноябре прошлого года, когда Måsøval купил 
большое количество акций Ice Fish Farm у Midt-Norsk Havbruk, было высказано предположение, что слияние с Laxar Fiskeldi 
– реальная перспектива. 
Семейная группа Måsøval, базирующаяся во Фрѐйе, заявила на прошлой неделе, что планирует использовать часть 
собранных денег для роста на рынке Исландии. 
В коротком сообщении фондовой биржи Осло говорится, что она предоставит дополнительную информацию, если 
переговоры о слиянии будут продвигаться вперед. 
Ice Fish Farm, котирующаяся на рынке Осло EuroNext Growth, успешно превратила убыток в прибыль в последнем квартале 
прошлого года. Операционная прибыль компании составила 9,2 млн норвежских крон (768 000 фунтов стерлингов), а 
выручка выросла с 8 млн до 50,9 млн норвежских крон. 
Laxar Fiskeldi, производящая высококачественного лосося в основном для рынков США и Европы, управляет наземными 
фермами на юге Исландии и владеет морскими фермами на востоке страны. Недавно исландские власти предоставили 
компании дополнительные лицензии на производство. (источник: fishretail.ru) 
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